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Александр Лукашенко 
вступил в должность 
Президента Беларуси

25 марта в Зале 
торжественных 
церемоний во Дворце 
Независимости прошла 
церемония инаугурации, 
где Александр 
ЛУКАШЕНКО вступил  
в должность Президента 
Беларуси. На ней 
присутствовало  
более 1100 человек.

Обращаясь к присутствую-
щим, Александр Григорьевич 
подчерк нул, что это победа не 
только Президента, но и мил-
лионов белорусов.

«26 января мы преодолели 
очередной исторический пере-
кресток. Прошли его уверенно 
и мудро, не свернув с дороги, по 
которой идем треть века. Это 
путь мира и созидания, нацио-
нального единства и патриотиз-
ма, справедливости и широких 
возможностей для каждого – 

все то, что мы называем госу-
дарством для народа. Это наш 
белорусский путь! Как и в са-
мом его начале, мы снова боль-
шинством выбрали свою неза-
висимость, преемственность 
политического курса и уверен-
ное будущее. Благодарю всех 
избирателей за отданные мне 
голоса. За вашу веру в принци-
пы и ценности, которые лежат в 
основе достижений суверенной 
Беларуси. Наших с вами дости-
жений», – подчеркнул он.

В ходе выступления Прези-
дент обратил внимание, что, 
вступая в новый исторический 
период, Беларусь опирается на 
выверенную временем страте-
гию развития. Она определена 
давно – на республиканских 
референдумах и Всебелорус-
ских народных собраниях. 

«Мы ее корректируем толь-
ко в соответствии с моментом, 
нашим опытом и нашими ресур-

сами. Общее направление дви-
жения – это традиции, трудо-
любие, технологии. Традиции –  
это тот морально-нравствен-
ный базис, который определяет 
единство народа и лежит в осно-
ве мировосприятия белорусов: 
справедливости, законности и 
солидарности. Это фундамент, 
на котором строится преем-
ственность поколений. Трудо-
любие – свойство наших людей, 
которое позволило выжить в 
водоворотах истории и в сплаве 
с дисциплиной, профессиона-
лизмом, талантом и ответствен-
ностью позволяет добиваться 
самых амбициозных целей. Тех-
нологии – это ключ к будущей 
самодостаточной экономике и 
гарантия нашей независимости, 
инструмент устойчивого разви-
тия и обеспечения нашей без-
опасности. Все это в проекции 
на пятилетку качества и новую 
программу социально-экономи-

ческого развития должно дать 
более высокое качество жизни 
для каждого белоруса», – от-
метил Александр Григорьевич.

Также он акцентировал 
внимание, что наша политика 
и залог успеха – это крепкая 
экономика. Перспективные 
инвестиционные проекты, ин-
новационные производства, но-
вые рабочие места – базисные 
задачи предстоящей пятилетки.

«Беларусь обладает колос-
сальным и даже уникальным 
научным потенциалом во многих 
сферах. У нас есть все, чтобы 
не проиграть новую интеллек-
туальную гонку. Поэтому надо 
усиливать наши традиционные 
конструкторские, инженерные и 
другие школы, нарабатывать но-
вые компетенции. Важнейший 
общенациональный проект –  
дальнейшее развитие наших ре-
гионов. Каждого уголка нашей 
страны. Несмотря на все вы-

зовы, мы сохраним социально 
ориентированную модель эконо-
мики, основанную на взаимной 
ответственности государства и 
общества. Продолжим работу 
по повышению эффективности 
государственного правления, 
борьбу с бюрократизмом и кор-
рупцией. Задача пятилетки –  
сделать туризм национальным 
проектом. Открыть миру наши 
историю, культуру и язык. Эта 
индустрия по значимости и 
экономическому потенциалу 
не уступает, например, маши-
ностроению. Все названные 
задачи и направления мы кон-
кретизируем и утвердим, как 
всегда, на Всебелорусском на-
родном собрании», – обозначил  
Президент Беларуси.

Завершая свое выступление, 
он заметил, что новый период 
президентских полномочий – 
это всегда новые исторические 
условия, ожидания и задачи. 
«Наши приоритеты неизмен-
ны. Это мир, безопасность, 
благополучие родной Белару-
си, достоинство нации и доста-
ток каждого. Я желаю всем нам 
мира, добра, здоровья, счастья, 
радости, неиссякаемой энергии 
для реализации тех грандиоз-
ных задач, которые поставили 
перед нами люди. У нас нет 
другого права и другой возмож-
нос ти, как это сделать. И мы  
это сделаем», – подчеркнул  
Александр Лукашенко.

По материалам president.gov.by
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Партнерская проверка ВАО АЭС
26 марта завершилась 
плановая партнерская 
проверка, которую 
Московский центр 
Всемирной ассоциации 
организаций, 
эксплуатирующих 
атомные электростанции, 
проводил на Белорусской 
АЭС. Всего в составе  
ВАО АЭС насчитывается 
около 450 энергоблоков.

Цель партнерской проверки –  
предоставить членам органи-
зации возможность сравнить 
эксплуатацию своих станций с 
лучшей мировой практикой с 
помощью глубокого и объек-
тивного анализа вопросов экс-
плуатации АЭС.

Проверка осуществлялась 
международной группой, со-
стоящей из экспертов других 
членов ВАО АЭС, которая дает 
критическую оценку производ-
ственной деятельности АЭС 
в областях организации и ад-
министрации, эксплуатации, 
ремонта, инженерной под-
держки, радиационной безо-
пасности, опыта эксплуатации, 
химии, подготовки персонала, 
пожарной безопасности и ава-
рийной готовности. В течение 
двух недель экспертная группа 
из представителей Болгарии, 
Ирана, Китая и России изуча-

ли особенности эксплуатации 
Белорусской АЭС путем про-
ведения обходов оборудования, 
наблюдений за выполнением 
работ, интервью персонала и 
изучения эксплуатационной 
документации.

В ходе проверки экспер-
ты отметили высокий уровень 
состояния оборудования и по-
мещений станции, культуры 
безопасности персонала, уро-
вень открытости станции для 
партнерского взаимодействия, 
а также определили ряд силь-
ных сторон эксплуатации Бе-
лорусской АЭС, которые могут 
быть рекомендованы на дру-
гих атомных электростанциях. 
Среди них – методика контро-
ля и управления образованием 
жидких радиоактивных отходов, 
методика и системы проведе-
ния тепловых испытаний элек-
тротехнического оборудования 

в период ремонта, управление 
оборудованием гидротехни-
ческих сооружений в зимний 
период года с целью повышения 
его эффективности и надеж-
ности.

«Белорусская АЭС хорошо 
подготовилась к партнерской 
проверке. Спасибо отдельное 
за предоставленные сильные 
стороны. Мы их рассмотрели, 
и они будут включены в общий 
отчет. Было хорошее взаимо-
действие с партнерами от стан-
ции. Эксперты постарались пе-
редать Белорусской АЭС и свой 
опыт, и навыки, и все то хоро-
шее, что есть на станциях, где 
они работают. Поэтому и полу-
чился такой позитивный резуль-
тат», – отметил руководитель 
команды экспертов, представи-
тель ВАО АЭС – МЦ на Кур-
ской АЭС Дмитрий ЗЕРКАЛЬ  
на итоговом совещании.

От имени Белорусской АЭС 
первый заместитель генераль-
ного директора – главный инже-
нер АЭС Анатолий БОНДАРЬ  
поблагодарил партнеров за со-
вместную работу и выразил уве-
ренность, что результаты про-
верки дадут возможность бело-
русским специалистам двигать-
ся дальше по пути повышения 
безопасности, эффективности и 
достижения высоких производ-
ственных показателей.

«Белорусская АЭС хоть и 
«молодая» станция, но с хо-
рошим опытом. Безусловно, в 
этом заслуга людей, которые 
здесь работают, и мы готовы 
поделиться этим опытом с дру-
гими АЭС. Вне сомнений атом-
ная энергетика является «зе-
леной», и на сегодняшний день 
это единственный правильный 
путь развития мировой энерге-
тики. А работа ВАО АЭС, на-

правленная на изучение и рас-
пространение лучших мировых 
практик эксплуатации среди 
атомных электростанций мира, 
будет и дальше способствовать 
укреплению позиций миро-
вой атомной энергетики», –  
подчеркнул в ходе итоговой 
встречи директор Белорусской 
АЭС Сергей БОБОВИЧ.

Завершилось совещание 
награждениями. Руководитель 
Московского центра Всемир-
ной ассоциации организаций, 
эксплуатирующих атомные 
электростанции, поблагодарил 
экспертов и партнеров Бело-
русской АЭС за плодотворную 
совместную работу, а также 
вручил белорусским представи-
телям молодежного движения 
ВАО АЭС Екатерине СТРУЙ и 
Яне МИХАЙЛОВОЙ награды 
«за приверженность миссии и 
ценностям ВАО АЭС, а также 
повышение престижа атомной 
отрасли среди молодежи». В 
свою очередь генеральный ди-
ректор Белорусской АЭС Сер-
гей Бобович вручил Василию 
АКСЁНОВУ нагрудный знак 
«За збудаванне Беларускай 
атамнай электрастанцыі» как 
признание заслуг ВАО АЭС в 
деле реализации проекта пер-
вой белорусской атомной элек-
тростанции.

По материалам Белорусской АЭС

Новым Министром энергетики 
назначен Денис Мороз

Денис МОРОЗ назначен 
Министром энергетики 
Республики Беларусь. 
Соответствующее 
кадровое решения принял 
Президент Беларуси 
Александр ЛУКАШЕНКО.

С 2021 года по настоящее вре-
мя Денис Равильевич занимал 
пост заместителя Министра 
энергетики. В 2016–2021 го-
дах он возглавлял проектное 
научно-исследовательское 
унитарное предприятие «НИИ 
Белгипротопгаз».

31 марта заместитель 
премьер-министра Виктор  

КАРАНКЕВИЧ представил кол-
лективу Министерства энерге-
тики нового Министра.

«Денис Равильевич заре-
комендовал себя хорошим 
специалистом, человеком, 
глубоко погружающимся в за-
дачи, которые ставятся перед 
министерством. Он всегда ге-
нерирует новые идеи и подходы, 
никогда не останавливается без 
достижения нужного результа-
та, всегда может организовать 
вокруг себя коллектив», –  
отметил вице-премьер.

Виктор Михайлович также 
подчеркнул, что задачи перед 
Министерством энергетики 

Республики Беларусь только 
расширяются. Среди них он 
выделил вопросы повышения 
эффективности электро-, теп-
ло-, газоснабжения, продолже-
ние работы по удовлетворению 
населения необходимым коли-
чеством энергоресурсов, обес-
печение уровня надежности и 
качества работы энергосисте-
мы, ее дальнейшее эффектив-
ное развитие и другие.

Кроме того, вице-премь-
ер поблагодарил Алексея  
КУШНАРЕНКО за достойную 
работу в должности министра 
энергетики и поздравил с на-
значением на должность гу-

бернатора Минской области: 
«Алексей Иванович очень мно-
гое сделал для отрасли. Он всю 
жизнь отдал служению энерге-
тическому комплексу и Родине, 
всего себя отдавал решению 
обозначенных задач. Эта оцен-
ка высокого профессионализма 
была дана Главой государства. 
Системный подход, предан-
ность делу, невероятная рабо-
тоспособность позволит обес-
печить применение большого 
опыта и знаний на повышение 
эффективности работы всей 
Минской области. Уверен, что 
ваши подходы позволят так же 
достойно решать задачи в новой 

должности. Желаю вам успехов 
и новых побед!».

В свою очередь Алексей 
Иванович поблагодарил кол-
лектив Минэнерго за совмест-
ный труд: «За все время работы 
я понимаю, насколько мощна 
Белорусская энергосистема, 
насколько высокопрофессио-
нальные, ответственные люди 
здесь работают. Люди, прове-
ренные временем. Я благодарю 
за работу объединения, пред-
приятие «БелРАО», Госэнер-
гогазнадзор. Для меня работа  
с вами – большая честь!».

По материалам Министерства 
энергетики Республики Беларусь
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 НАДЕЖНОСТЬ ЭНЕРГОСНАБЖЕНИЯ

Учебная тревога
Энергетики по всей 
стране круглосуточно 
обеспечивают 
качественное  
и бесперебойное 
энергоснабжение 
потребителей,  
а при возникновении 
нештатных ситуаций 
они должны оперативно 
приступить к устранению 
нарушений. Так, с целью 
проверки готовности 
к оперативному 
реагированию во всех 
РУП-облэнерго прошли 
внеплановые учебные 
тренировки.

ОШМЯНСКИЕ 
ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ СЕТИ
За последний месяц энергетики 
Гродненщины отрабатывали са-
мые экстремальные и сложные 
сценарии, начиная от ураганных 
ветров и обледенения на ГЭС и 
заканчивая внезапными оста-
новками на теплоэлектроцен-
тралях. Одна из масштабных 
тренировок прошла в филиале 
«Ошмянские электрические 
сети» РУП «Гродноэнерго».

По легенде, из-за непогоды 
и усиливающегося до 30 м/с 
ветра были зафиксированы 
массовые отключения электро-
снабжения в сети 10 кВ во всех 
РЭСах филиала, а также на 

подстанциях 35–110 кВ. При 
осмотрах специалисты обнару-
жили упавшие деревья, обры-
вы проводов, были отключены 
около 30 ЛЭП. Полностью ока-
зались погашены потребители 
в Ошмянах и Ошмянском рай-
оне.

Во время тренировки был 
создан ситуационный штаб в 
связи с вводом ЧС под руковод-
ством первого заместителя ге-
нерального директора – глав-
ного инженера РУП «Гродно-
энерго» Ильи КАЙКО. 

«В рамках проверки было 
задействовано оборудование и 
спецтехника. Совместно с рай-
онным ЖКХ отработали меро-
приятие по электроснабжению 
от ДЭС потребителей первой 
категории, а именно канали-
зационно-насосной станции и 
водозабора. Также опробована 
и работа автономного источни-
ка питания диспетчерских пун-
ктов ОДС и ОДГ Ошмянских 
электросетей от стационарных 
ДЭС», – рассказал замести-
тель главного инженера по 
работе с персоналом област-
ной энергосистемы Владислав  
БЕЛЯВСКИЙ.

ВИТЕБСКАЯ ТЭЦ
На Витебской ТЭЦ энергети-
ки отрабатывали порядок ре-
агирования на нештатные си-

туации. Заместитель главного 
инженера ГПО «Белэнерго» 
Валерий ПОРШНЕВ давал 
условные вводные, которые 
требовали быстрого и слажен-
ного выполнения, командной 
работы руководителей фили-
ала, начальников структурных 
подразделений и оперативного 
персонала.

В результате во время трени-
ровки было отработано устра-
нение повреждений на воздуш-
ной линии Витебская ТЭЦ –  
Витебская ГЭС и шинном мосту 
ОРУ 110 кВ, отделение гене-
рирующих мощностей от энер-
госистемы республики, восста-
новление работоспособности 
питательного электронасоса, 
а также аварийно-восстанови-

тельные работы на оборудова-
нии релейной защиты и авто-
матики.

Особое внимание уделили 
взаимодействию между ТЭЦ, 
центральной диспетчерской 
службой РУП «Витебскэнер-
го» и филиалом «Витебские 
электрические сети», а завер-
шающим этапом стала успеш-
ная синхронизация генериру-
ющих мощностей Витебской 
ТЭЦ с энергосистемой.

ГОМЕЛЬСКАЯ ТЭЦ-2
Согласно вводным на трени-
ровку, произошел гидравли-
ческий удар, который при-
вел к прорыву трубопровода  
ДУ-1200. Условная авария 
была смоделирована на участ-
ке трубопровода сетевой воды 
второй секции после подогре-
вателя сетевой воды ПСГ. 

Персонал станции в коли-
честве 24 работников начал 
оперативное устранение по-
следствий условной аварии. 
Были отработаны: локализа-
ция повреждения, восстанов-
ление поврежденного участка 
трубопровода и минимизация 
возможных последствий для 
системы теплоснабжения. Бла-
годаря слаженности действий 
все поставленные задачи были 
выполнены в максимально ко-
роткие сроки. Теплоснабжение 
потребителей не нарушалось.

По итогам прошедших тре-
нировок был отмечен высокий 
уровень готовности персонала 
и взаимодействия подразделе-
ний. Подобные тренировки – 
это еще один шаг к повышению 
надежности энергосистемы.

Подготовила  
Ольга КОРНЕЕНКО

Обсудили повышение 
грозоупорности

На базе филиала 
«Столбцовские 
электрические сети»  
РУП «Минскэнерго» 
прошло рабочее 
совещание, на котором 
рассматривались 
вопросы повышения 
грозоупорности 
воздушных линий 
электропередачи (ВЛ) 
напряжением 35 кВ  
и выше.

В мероприятии приняли уча-
стие заместитель началь-
ника управления эксплуа-
тации электричес ких сетей 
ГПО «Бел энерго» Алексей  
КОРОЛЬКОВ, а также более 
30 представителей организа-
ций, входящих в состав объе-
динения со всей республики. 
Основная цель – обсудить 
обеспечение надежной и бес-
перебойной работы электри-
ческой сети в преддверии гро-
зового сезона 2025 года, а так-
же разработать эффективные 
меры по повышению устойчи-
вости линий электропередачи 
к неблаго приятным погодным 
условиям.

В ходе рассмотрения ана-
лиза аварийных отключений 
ВЛ 35 кВ и выше была за-
мечена положительная тен-
денция в снижении общего 
количественного показателя, 
достигнутого благодаря ком-
плексу применяемых мер. Так-
же участники обсудили опыт, 
полученный в процессе экс-
плуатации сетей, и поделились 
лучшими практиками.

РУП-облэнерго необходи-

мо продолжить планомерную 
работу по замене дефектных 
линейных изоляторов, грозо-
защитного троса, в том чис-
ле с истекшим нормативным 
сроком эксплуатации, а также 
ремонт контуров заземления 
(в том числе с применением 
вертикальных составных глу-
бинных заземлителей). На 
участках ВЛ 35-110 кВ, где 
после выполнения указанных 
мероприятий не удается даль-
нейшее снижение или наблю-
дается рост аварийных отклю-
чений в период грозовой дея-
тельности, необходимо по опы-
ту РУП «Гродноэнерго» осу-
ществлять контроль целост-
ности цепи «трос – опора –  
контур заземления» с последу-
ющим выборочным выполне-
нием мероприятия по проклад-
ке поверхностного проводника.

В целях накопления опыта, 
в том числе в части влияния 
на повышение грозоупорности 
ВЛ 35-110 кВ, было предло-
жено при новом строительстве 
и реконструкции применение 
линейной полимерной изоля-
ции из кремнийорганической 
резины в силиконовой оболоч-
ке, мультикамерных разряд-
ников, грозозащитного троса 
типа ГТК, изолирующих тра-
верс, а также иных современ-
ных технических решений.

Встреча завершилась подве-
дением итогов и определением 
дальнейших шагов по улучше-
нию состояния электрических 
сетей. 

По материалам 
РУП «Минскэнерго»

Сила – в сотрудничестве
В Республике Беларусь  
с 1 по 5 апреля 
проходили Дни 
Пензенской области. 

Кульминацией этих дней стал 
экономический форум, про-
шедший 2 апреля – в День 
единения народов Беларуси и 
России – во Дворце Респу-
блики в Минске. Символизм 
даты подчеркнул стратегиче-
скую важность мероприятия 
и стремление к укреплению 
союзнических связей. Форум 
собрал более 165 участни-
ков из двух стран: свыше 65 
предприятий и организаций из 
Пензенской области и более 
100 представителей белорус-
ского бизнеса. Также предста-
вители из российского региона 
презентовали во Дворце Ре-
спублики выставку своих до-
стижений. Экспозиции были 
посвящены разработкам в 
сфере энергетики, легкой, тя-
желой, а также пищевой про-
мышленности, биомедицины, 
строительной и мебельной от-
раслей, электроники.

Открывая пленарное засе-
дание «Беларусь и Россия –  
региональное сотрудниче-
ство. Пензенская область в 
Республике Беларусь», Госу-
дарственный секретарь Со-
юзного государства Дмитрий 
МЕЗЕНЦЕВ отметил, что про-
ведение таких встреч не только 
подтверждает единство мно-
гих поколений двух народов, 
но и помогает реализовать 
потенциал Союзного договора. 
Губернатор Пензенской об-
ласти Олег МЕЛЬНИЧЕНКО 
поделился успешными кей-

сами сотрудничества регио-
на с Беларусью и обозначил 
перспективы для дальнейше-
го взаимодействия, акценти-
ровал внимание на взаимной 
выгоде двустороннего пар-
тнерства. «Мы заинтересо-
ваны в развитии отношений 
с Пензенской областью, рас-
ширении горизонтов много-
гранного сотрудничества», –  
добавила в ходе проведения 
экономического форума пер-
вый заместитель председате-
ля Минского горисполкома  
Надежда ЛАЗАРЕВИЧ. 

Знаковым это мероприятие 
стало и для РУП «БЕЛТЭИ». 
По завершении пленарной 
части форума представители 
предприятий и организаций 
Беларуси и Пензенской об-
ласти подписали Протоколы 
о намерениях по взаимному 
сотрудничеству. Директор 
РУП «БЕЛТЭИ» Александр 
ЛОБАЖЕВИЧ и первый за-

меститель генерального ди-
ректора АО «ТРЭИ» Сергей 
ЖЕМЕНЮК подписали со-
глашение о сотрудничестве в 
области автоматизации систем 
управления технологических 
процессов электроэнергети-
ческих объектов. Форум стал 
не просто демонстрацией до-
стижений, а эффективной 
платформой для установления 
новых контактов и поиска пер-
спективных направлений для 
совместной работы.  Успех ме-
роприятия подтверждает, что 
сила действительно в сотруд-
ничестве, и совместными уси-
лиями Беларусь и Пензенская 
область смогут добиться зна-
чительных успехов в экономи-
ческом развитии. Дальнейшие 
шаги по реализации достиг-
нутых договоренностей будут 
с нетерпением ожидаться как 
белорусскими, так и россий-
скими партнерами.

Анастасия ЯРОШЕВИЧ

Первый заместитель генерального директора АО «ТРЭИ» 
Сергей ЖЕМЕНЮК и директор РУП «БЕЛТЭИ» Александр 
ЛОБАЖЕВИЧ.
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Спортивное противостояние 
в культурном центре севера 
Беларуси

С 20 по 23 марта в 
Витебске прошел XXXI 
Международный турнир 
по мини-футболу среди 
работников энергетики, 
газовой и топливной 
промышленности. Он 
был посвящен 80-летию 
Великой Победы.

В этом году турнир объеди-
нил более 350 любителей ми-
ни-футбола. В нем была заяв-
лена 31 команда, в том числе 
шесть – из Российской Феде-
рации. Организаторами сорев-
нований традиционно выступил 
Белорусский профессиональ-
ный союз работников энерге-
тики, газовой и топливной про-
мышленности при поддержке 
Министерства энергетики Рес-
публики Беларусь.

На открытии с приветствен-
ным словом к участникам тур-
нира обратились заместитель 
генерального директора ГПО 
«Белэнерго» Андрей ШЕР
ШЕНЬ, генеральный директор 
РУП «Витебскэнерго» Сергей 
ШИДЛОВСКИЙ, председатель 
Профсоюза Белэнерготоп-
газ Александр КРАВЧЕНКО 
и генеральный директор УП 
«Витебскоблгаз» Александр 
БРАНЦЕВИЧ. Они подчер-
кнули, что за прошедшие годы 
турнир превратился в добрую 
традицию, которая объединяет 
энергичных и целеустремлен-
ных любителей мини-футбола.

Уже около двадцати лет со-
ревнования проводятся в двух 

группах – среди молодежных 
команд и среди команд ветера-
нов (40 лет и старше). Так, в 
этом году на турнир было заяв-
лено двадцать команд с участ-
никами в возрасте до сорока. 
В их категории места распре-
делились следующим образом. 
Золото завоевала команда из 
Омска «ТГК-11». Серебряны-
ми призерами стали предста-
вители РУП «Брестэнерго»,  
а бронзовыми – команда  
РУП «Витебскэнерго».

«Основной костяк нашей 
команды – это работники Ба-
рановичских электрических се-
тей, также есть пару человек 
из Бреста и один из Пинска. У 
нас проводился двухдневный 
областной турнир, на котором 
отбиралась команда на меж-
дународные соревнования. Но 
сложилось так, что поехали 
практически все люди, которые 
участвовали в прошлом году, 
только вратари поменялись. В 
Витебске мы очень сплотились 
как команда. Несмотря на то, 
что не играем на постоянной 
основе вместе, смогли достичь 
хорошего результата. Помогло 
понимание того, что мы при-
ехали сражаться за победу, по-
этому горжусь за наш боевой 
дух и характер. При этом уро-
вень других команд был высо-
кий. Единственное – хотелось, 
чтобы турнир увеличили еще 
на день, ведь участников мно-
го. А если в итоге выходишь в 
полуфинал, то нужно провести 
четыре игры. Это достаточно 

серьезная нагрузка. На следу-
ющий день – финал, а организм 
еще не успел восстановиться. 
В остальном организация была 
на высоком уровне, принимаю-
щая сторона сделала все, чтобы 
всем было комфортно», – рас-
сказал участник команды РУП 
«Брестэнерго» Александр  
ТАРАСЕНЯ.

Кроме общекомандного заче-
та, были подведены индивиду-
альные итоги. Среди молодеж-
ных команд лучшим вратарем 
был определен представитель 
РУП «Витебскэнерго» Евге
ний ЖУРАКОВСКИЙ. Лучшим 
бомбардиром, как и в прошлом 
году, стал участник команды 
РУП «Брестэнерго» Александр 
ТАРАСЕНЯ. «Эта победа – еще 
одно доказательство самому 
себе, что не зря работаю над со-
бой на протяжении многих лет. 
На поддержание формы влия-
ет множество факторов – это 
и командные тренировки, и ин-
дивидуальная работа над собой, 
при этом полный отказ от вред-
ных привычек, это очень важно. 

Также круглый год я участвую 
в соревнованиях – в большом 
футболе во второй лиге, зимой 
в мини-футболе и в других», – 
отметил он.

Лучшим защитником турни-
ра в категории до 40 лет был 
выбран представитель коман-
ды Кольской АЭС Виталий  
ДУНИН, а лучшим нападаю-
щим – спортсмен «ТГК-11» 
Дамир АУТАЛИПОВ.

В соревнованиях среди дру-
жин-ветеранов приняли учас-
тие девять команд. Победите-
лем стала сборная «Газпром 
трансгаз Беларусь». Серебря-
ный кубок завоевала команда 
РУП «Гомельэнерго». Матч за 
третье место выиграла сборная 
РУП «Минскэнерго». 

В этой категории также 
подведены индивидуальные 
результаты. Лучший вратарь 
турнира ветеранов – участник 
команды РУП «Гомельэнерго» 
Александр ПОПКОВ. «Лично 
я в турнире участвовал с 2007 
года. Раньше – среди моло-
дежных команд, но с недавних 

пор – среди команд ветеранов. 
Кстати, в 2011 году также ста-
новился лучшим вратарем. Ког-
да только начал участвовать в 
соревнованиях, они проходили 
в Новолукомле, а с в 2017 года 
переехали в Витебск, при этом 
турнир что тогда, что сейчас 
проводится на высоком уровне. 
Играть всегда интересно. У нас 
в команде РУП «Гомельэнерго» 
в основном были представители 
филиалов, которые находятся в 
самом Гомеле. Где-то за полто-
ра месяца до турнира мы начали 
подготовку, старались каждую 
неделю проводить игры, нара-
батывать игровые связи. Также 
ходили в спортзал. В принципе, 
мы все друг друга знаем, у нас в 
команде только новый защит-
ник появился в этом году, по-
этому сыгранность уже была. 
Мы ее только подкрепляли. 
Хотелось бы, конечно, чтобы 
подобные турниры проводились 
у нас чаще. Это всегда встречи с 
интересными людьми из разных 
областей и отраслей, общение, 
которое объединяет, а также 
поддержание хорошей физичес-
кой формы», – подчеркивает 
Александр Попков.

Как «Лучший защитник» 
определен представитель РУП 
«Гродноэнерго» Николай РУТ
КОВСКИЙ. Лучшим нападаю-
щим стал Сергей АЛИФЕРО
ВИЧ из РПУП «Гомельобл-
газ», а лучшим бомбардиром –  
Денис КУЦКО из команды 
«Газпром трансгаз Беларусь».

Ольга КОРНЕЕНКО

НЕ ЭНЕРГЕТИКОЙ ЕДИНОЙ

«Кулинария – это искусство  
и самовыражение»

Во всех сферах 
энергосистемы работают 
поистине талантливые 
специалисты. Они 
демонстрируют свое 
мастерство не только  
на рабочих местах,  
но и в разных конкурсах.  
Так, заведующая столовой 
филиала «Жлобинские 
электрические сети»  
РУП «Гомельэнерго» 
Татьяна АЛЕКСЕЕНКО 
стала победителем  
в номинации «Лучший 
торт» на конкурсе 
профессионального 
мастерства пекарей  
и кондитеров «Кондитер 
FEST».

Впервые конкурс начал прово-
диться в 2023 году. В 2024-м 
Татьяна стала его участницей. 
Узнала о нем от руководства 
предприятия и, не раздумы-
вая, решила попробовать свои 
силы. «У меня всегда была меч-
та проявить себя, соревнуясь с 
профессионалами своего дела. 
Но в том году я была награжде-

на только дипломом за участие. 
А в этом стала победителем. 
Конечно, победа – это всегда 
приятно. Но и в общем участие 
в подобных конкурсах дает не 
только возможность проде-
монстрировать свои навыки и 
умения, но также одушевляет и 
подталкивает к самосовершен-
ствованию. При этом большую 

роль играет поддержка. У меня 
она была колоссальная – ру-
ководство предприятия, кол-
лектив, который я возглавляю, 
семья – все болели за мой ре-
зультат», – отмечает Татьяна 
Григорьевна.

«Кондитер FEST – 2025» 
проходил в Жлобине. Сорев-
нование включало два этапа. 

На одном из них 12 участникам 
нужно было представить на 
суд жюри пирог под названием 
«Аромат весны», на другом – 
торт «Краски весны».

«Больше всего мне запом-
нились, конечно же, впечатля-
ющие работы моих коллег и по 
совместительству конкурентов. 
Все они имели свою индивиду-

альность, тем и были прекрас-
ны», – вспоминает Татьяна.

Она рассказывает, что для 
нее кулинария – это не просто 
работа и хобби, это искусство, 
с помощью которого можно вы-
разить себя. «В каждое блюдо, 
что готовлю, я стараюсь вло-
жить частичку себя, отразить 
свои эмоции и чувства. Я не учи-
лась на кондитера. Свой про-
фессиональный путь начала в 
1994 году поваром после окон-
чания Гомельского высшего 
профессионального училища. 
До этого отучилась в Гомель-
ском государственном профес-
сиональном техническом кол-
ледже кулинарии. В филиале 
«Жлобинские электрические 
сети» РУП «Гомельэнерго» ра-
ботаю с 2016 года. Печь разные 
торты, пироги, пирожные –  
это мое хобби. И я считаю его 
творческим, потому что важно 
не только быть уверенным во 
вкусовых качествах десерта, 
но и организовать его краси-
вую подачу», – подчеркивает  
Татьяна Алексеенко. 

Ольга КОРНЕЕНКО



8 ЭНЕРГЕТИКА БЕЛАРУСИ
№7 (555) 16 апреля 2025 г.

energybel

Возможности для молодежи
В РУП «Брестэнерго» 
прошел I Областной 
молодежный форум. 
Он был приурочен к 
пятилетке качества в 
Республике Беларусь 
и объединил 30 
представителей всех 
областных филиалов 
предприятия. 

Форум проходил в течение двух 
дней. Для присутствующих 
была организована дискуссион-
ная площадка «Лицом к лицу –  
открытый диалог» с участи-
ем генерального директора 
РУП «Брестэнерго» Николая  
ВОДИЧА, заместителя пред-
седателя Брестского облис-
полкома Вадима КРАВЧУКА 
и первого секретаря обкома 
БРСМ Юрия СЕГЕНЮКА. 
Далее состоялось торжествен-
ное вручение благодарностей, 
где были отмечены активисты 
предприятия.

«Сегодня у молодежи на на-
шем предприятии есть все воз-
можности для самореализации. 
В профессии с первых дней 
помогут и поддержат опытные 
коллеги, а в свободное время 
у нас проводится множество 
спортивных и творческих про-
ектов», – подчеркнул Николай 
Водич.

Это подтвердила и дальней-
шая насыщенная программа 
форума. В первый день участ-
ники посетили мемориальный 
комплекс «Брестская кре-

пость-герой», Молодежный 
патриотический центр, лекцию 
«Корпоративные соцсети –  
развитие бренда предприятия 
или возможность проявить 
себя в новом качестве?» и ин-
теллектуальную игру «Энер-
гетика – знак качества и на-
дежности».

«Главная польза форума – 
это то, что мы познакомились 
с коллегами из других фили-
алов, поделились своим опы-
том и в дальнейшем планируем 
общаться, возможно, сотруд-

ничать вместе. Очень насы-
щенной была программа фо-
рума. Например, понравилась 
диалоговая площадка, где мы 
пообщались с руководством. 
Интересной оказалась лекция 
от маркетолога о том, как вести 
социальные сети предприятия 
и свои личные, как продви-
гать свой бренд, что цепляет и 
привлекает аудиторию. В этом 
плане много нового для себя уз-
нала. Далее у нас был творчес-
кий процесс – снимали ролик 
на тему «Энергия твоей жиз-

ни». Это все проходило в та-
кой дружелюбной, можно даже 
сказать, семейной атмосфере. 
Несмотря на то, что собрались 
незнакомые люди с разных го-
родов, не было никакого стес-
нения и неловкости. Мы сразу 
все перезнакомились, и в этом 
большая заслуга организато-
ров. Однозначно считаю, что 
мероприятие полезное и стоит 
его проводить в будущем. Такие 
инициативы помогают людям 
объединяться на благо развития 
всего РУП «Брестэнерго», –  

поделилась впечатлениями 
инженер-технолог цеха подго-
товки производства филиала  
«Белоозерскэнергоремонт» 
РУП «Брестэнерго» Дарья 
ЯКОВЧИЦ.

Во второй день для участ-
ников была проведена лекция 
«Формирование бренда стра-
ны в современных условиях», 
а также турнир по внеаренно-
му лазертагу. Кроме того, при-
сутствующие смотрели ролики 
«Энергия твоей жизни», кото-
рые сами же подготовили. За-
вершилось мероприятие общим 
подведением итогов.

«Лично я, участвуя в фору-
ме, вынесла множество полез-
ной информации о возможнос-
тях энергетической отрасли и 
вариантах применения новых 
технологий на практике. На 
лекции по ведению социальных 
сетей спикер представила кон-
кретные примеры внедрения 
новых программ, что в совре-
менном мире особо актуально. 
Также запомнилось общение с 
людьми, полными идей и энту-
зиазма. Это очень вдохновило 
меня. Безусловно, дальнейшее 
проведение форума важно, ведь 
он способствует обмену опы-
том, притягивает интересую-
щихся людей и помогает разви-
вать молодые таланты в сфере 
энергетики», – рассказала об 
участии культорганизатор оз-
доровительного центра «Энер-
гия» Елена ЯКУШИК.

Ольга КОРНЕЕНКО
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АРХИВ НОМЕРОВ

ПЯТИЛЕТКА КАЧЕСТВА

Отдых-2025: Лукомльская ГРЭС
С 27 по 29 марта 
в Минске прошла 
27-я Междуна-
родная выстав-
ка-ярмарка турис-
тических услуг 
«Отдых-2025». Это 
международная 
деловая площадка 
для стран, регио-
нов и туристичес-
ких компаний  
со всего мира.
В выставке также 
приняли участие 
представители 
филиала «Лу-
комльская ГРЭС» 
с презентацией 
промышленного 
туризма.

«Для нас было важно 
на выставке расска-
зать, что с 2022 года 
мы оказываем новую 
услугу – промышлен-
ный туризм, а также 
познакомить посетите-
лей с одним из досто-
яний Республики Бе-
ларусь – самой мощ-
ной электростанцией 
страны. Кроме того, на 
выставке мы представ-
ляли оздоровительный 

комплекс «Сосновый 
Бор» и воспитатель-
но-оздоровительный 
лагерь «Юность». 
Для заинтересованных 
были подготовлены бу-
клеты. К тому же наш 
специалист по идео-
логической и социаль-
ной работе, которая 
параллельно проводит 
экскурсии по музею, 

Татьяна ВАРЛАМО
ВА объясняла, как к 
нам попасть, что для 
этого нужно сделать, 
отвечала на возника-
ющие вопросы. Нуж-
но отметить, что наш 
стенд был достаточно 
востребованным, мно-
гие заинтересовались 
представленной воз-
можностью», – от-

метила заместитель 
директора филиала 
«Лукомльская ГРЭС» 
РУП «Витебскэнерго» 
Галина АВИЖА.

Галина Петровна 
обращает внимание, 
что если в следую-
щем году предста-
вится возможность 
снова поучаствовать 
в подобной выставке- 

ярмарке, то филиал с 
удовольствием примет 
участие. «Мы замети-
ли большой интерес у 
посетителей к туризму 
в Беларуси не только 
по нашему филиалу, а 
в общем. Удивительно, 
как много интересного 
у нас в республике, и, к 
сожалению, мы не обо 
всем знаем, а такие вы-
ставки – это отличная 
возможность расши-
рить свой кругозор», –  
подчеркнула она.

Ольга КОРНЕЕНКО


